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Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

Berghausen am 13.09.2018 
 

  
Ort: Selmnitzsaal (Europaplatz),  

Karlsruher Straße 84, 76327 Pfinztal (Berghausen) 
 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 

 
18:45 Uhr 

 
Anwesende Personen 
 Vorsitzende/r:  
  Rothweiler, Edelbert  
 Ordentliche Mitglieder:  
  Ehrler, Elisabeth  
  Möller, Eva  
  Vogel, Roland  
  Vortisch, Volker Hans  
 
Nichtanwesende Personen 

 Ordentliche Mitglieder:  
  Wagner, Michael  
 
 

 
1. Ordnungsgemäße Einladung erfolgte am 29.08.2018 
2. Ortsübliche Bekanntgabe im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde er-

folgte am 06.09.2018. 
3. Beschlussfähigkeit war gegeben, da 05 von 06 Mitglieder anwesend waren. 
4. Als Urkundspersonen wurden bestimmt:  

   Ortschaftsrat Volker Vortisch 
   Ortschaftsrat Roland Vogel 
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T A G E S O R D N U N G 
 

1.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-
wohner 

  

   
2.  Friedhofstr. Einbahnstraßenregelung 

- Beratung und Beschlussfassung 
  

   
3.  Georgstr. - Fahrradstr. 

- Beratung und Beschlussfassung 
  

   
4.  Mitteilungen des Ortsvorstehers   
   
5.  Mitteilungen und Anfragen   
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1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 

 

keine 
 
2. Friedhofstr. Einbahnstraßenregelung 

- Beratung und Beschlussfassung 

 

OV Rothweiler teilt mit, dass die derzeitige Verkehrssituation in der Friedhofstraße 
nicht tragbar ist. In den Stoßzeiten wird die Friedhofstraße als Ausweichstrecke für 
den Stau auf der Karlsruher Straße/B10 genutzt. Die Friedhofstraße ist eine sehr en-
ge Straße und der morgendliche Durchgangsverkehr lässt Gegenverkehr nicht zu. 
Zahlreiche Beschwerden der dortigen Anlieger sind bereits eingegangen. Aus diesem 
Grund ist die Überlegung einer Einbahnstraßenregelung in Betracht zu ziehen. 
 
OR Vortisch verliest einen Brief einer Anwohnerin (siehe Anlage) 
 
OR Vogel sprach sich für eine Einbahnstraßenregelung mit Ausfahrt auf die B10 aus. 

 
ORin Ehrler ist ebenfalls für eine Einbahnstraßenregelung.  
 
OR Vortisch ist ebenfalls der Meinung, dass hier etwas getan werden muss. Eine 

Einbahnstraßenregelung mit Ausfahrt auf die B10 ist sinnvoll. 
 
ORin Möller teilt mit, dass den Anwohner klar sein muss, dass auch für sie die Ein-
bahnstraßenregelung Gültigkeit hat. Auch die Anwohner müssen den Umweg über 
die Tannenstraße einhalten und in Kauf nehmen. Es kann keine Sonderregelungen 
für Anwohner erfolgen.  
 
ORin Möller macht den Vorschlag, dass diese Einbahnstraßenregelung für Fahrrad-

fahrer keine Gültigkeit haben soll.  
      
 

Beschluss: Für die Friedhofstraße soll eine Einbahnstraßenregelung eingeführt wer-
den, mit Ausfahrt zur Karlsruher Straße/B10. Radfahrverkehr soll für beide Richtun-
gen möglich sein. 
 
Abstimmung   5 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimme 
 
OV Rothweiler wird sich mit Herrn Röckel vom Bauamt in Verbindung setzten. 
 
 
 
3. Georgstr. - Fahrradstr. 

- Beratung und Beschlussfassung 

OV Rothweiler teilt mit, dass eine Überplanung im Bereich Georgstraße erfolgen 

soll. Es ist vorgesehen, dass Bäume entlang der Straße gepflanzt werden sollen. 
Ebenso werden Parkbuchten für die Anwohner ausgewiesen. In diesem Zusammen-
hang könnte eine Ausweisung einer Fahrradstraße gleich mit in die Planung genom-
men werden. Da die Georgstraße keine Straße für den Durchgangsverkehr ist, son-
dern nur eine Zufahrtsstraße für PKW´s der Anwohner, ist eine Ausweisung einer 
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Fahrradstraße machbar. Die Ausweisung einer Fahrradstraße bedeutet, dass auf 
dieser Straße Radfahrern Vorrang zu gewähren ist. 
 
ORin Ehrler möchte wissen, wie die Weiterführung der Fahrradstraße geplant ist. 

 
OV Rothweiler teilt mit, dass es sich hierbei um einen weiteren Mosaikstein für die 

Weiterführung einer Fahrradverbindung von der Pfinz zur Rappenbergstraße handelt. 
Es gilt erst mal zu klären, ob eine Ausweisung einer Fahrradstraße vom Ortschaftsrat 
gewünscht wird, eine Detailplanung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. 
 
OR Vortisch ist für die Ausweisung einer Fahrradstraße. Es ist dann für jedermann 

ersichtlich, dass auf dieser Straße Fahrradfahrer Vorrang zu gewähren ist. 
 
OR Vogel teilt mit, dass die Mittelanmeldung zur Sanierung der Georgstraße bereits 
für 2018 eingestellt wurden. Aufgrund der Sanierung der A8 und weiteren Baustellen 
konnte die Durchführung bis heute noch nicht erfolgen. OR Vogel hält es für sinnvoll, 
erst bei der Sanierung der Georgstraße, diese Straße als eine Fahrradstraße mit ein-
zuplanen. 
 
Beschluss: Die Georgstraße soll im Zuge der Überplanung/Sanierungsmaßnahmen 
zu einer Fahrradstraße ausgewiesen werden. 
 
 
Abstimmung   5 Ja-Stimmen   0 Nein-Stimme 
 
 
 
4. Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

OV Rothweiler möchte eine Zeiteinteilung für den Bimmelbahndienst bei der Kirch-
weih am 21.10.2018. Der OR soll sich überlegen, wie jeder Dienst machen möchte.  
 
OV Rothweiler teilt mit, dass aufgrund einer neuen Auswertung von Modus Consult 

das Verkehrsaufkommen im Oberdorf von Berghausen erheblich angestiegen ist. 
Somit könnte auch dort 30 km – Zone ausgewiesen werden. Derzeitig sind dort noch 
50 km erlaubt.   
 
ORin Möller möchte wissen, warum diese Geschwindigkeitsreduzierung auf einmal 
möglich ist.  
 
OV Rothweiler teilt mit, dass aufgrund des erhöhten Verkehrsaufkommens nun die 

Möglichkeit besteht, die 30 km-Begrenzung bis zur Ortsausfahrt auszuweiten. Dieser 
Punkt kommt auf die nächste Ortschaftratsitzung. 
 
 
 
5. Mitteilungen und Anfragen 
 

OV Vogel moniert den abgestellten Anhänger bei der Kulturhalle. Der Anhänger steht 

bereits seit über 14 Tage an der gleichen Stelle. 
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ORin Möller teilt mit, dass dieser Anhänger bereits längere Zeit in der Weiherstraße 
gestanden hat. Zu dieser Zeit war eine Kontaktnummer am Hänger befestigt. 
 
ORin Ehrler teilt mit, dass am Stadion ebenfalls LKW´s und LKW-Anhänger abge-

stellt werden. ORin Ehrler vertritt die Meinung, dass auch dort eine Einbahnstraßen-
regelung Abhilfe schaffen würde. 
 
OV Rothweiler sagt, dass das gleiche Problem am Stadion mit den LKW´s oder am 
Parkplatz am alten Friedhof mit den Hängern besteht. In Berghausen werden immer 
die Hänger und LKW`s abgestellt. Das wird sich nicht vermeiden lassen, „aber lieber 
an den abgelegenen Stellen, als mitten im Ort.“   
 
OV Rothweiler stellt fest, dass keine Anfragen oder Anträge mehr vorliegen und be-

endet um 18.45 Uhr die öffentliche Sitzung.  
 
 

 

 
 
Der Vorsitzende  Die Urkundspersonen  Die Schriftführerin 
 
 
 

  
 
 

  
 
 

Ortsvorsteher 
Edelbert Rothweiler 

 Ortschaftsrat Vortisch  Susanne Müller 

   
 
 

  

  Ortschaftsrat Vogel   
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